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Alcalde electo de Independencia, Agustín Iglesias, quiere instalar una agencia comunal de inteligencia 

“Hay que decirle a la comunidad 
extranjera que las parrillas en las calles 
no son propias de la cultura en Chile” 

"Al comercio 

irregular no le 

vamos a dar ni un 

centímetro de 

Independencia”, 

dice. 

PATRICIA REY 

ace cinco años que Agustín 
E Iglesias, alcalde electo de Inde- 

pendencia, es vecino en la co- 
muna. Este ingeniero civil de 29 años 
era concejal en la comuna que dirigirá 
desde el 6 de diciembre pasado. 

“Como alcalde pretendo ser auste- 
ro, donde usemos muy bien cada peso. 
Hay que ser autoexigente, dado la exi- 
gencia que yo tuve con el alcalde Gon- 
zalo Durán”, afirma. 

Iglesias (independiente-Chile Va- 
mos) logró el 45,09% el pasado fin de 
semana (25.846 votos) y ya está prepa- 
rándose para asumir el 6 de diciembre 
próximo, en reemplazo de Carola Rive- 
ro, quien asumió luego de que Gonzalo 
Durán (PS) fuera nombrado delegado 
presidencial. 

¿Cuáles son las primeras medi- 
das de seguridad que tomará en la 
comuna que, sin duda, ha experi- 
mentado un alza en los homicidios 
durante 2024? 

“Serán robustecer el equipo de per- 
sonas y la tecnología para implemen- 
tar. He hablado de pórticos lectores de 
patentes, de que haya más vehículos, 
de que el teléfono conteste más rápi- 
do, y sobre todo, la instalación de la 
primera agencia comunal de inteligen- 
cia en Chile”. 

¿Cómo funcionará? 
“Será una central donde se unifi- 

quen los datos de seguridad, donde se 
investigue cuálesson las bandas que 
están ingresando a Independencia, se 
haga un seguimiento a los delitos. Con 
inteligencia de datos, con imágenes, 
con cámaras, vamos lo más rápida- 
mente posible a demostrar en los pri- 
meros tres, cuatro meses, que se pue- 
de invertir en más seguridad”. 

¿Con quiénes van a trabajar en 
la agencia comunal? 

“La idea es coordinar a todos los ac- 
tores importantes en materia de segu- 
ridad: Fiscalía, PDI, Carabineros, segu- 
ridad pública, juntas vecinales, con da- 
tos, todo esto coordinado por una per- 
sona que se maneje. No voy a decir 
nombres pero estamos en conversa- 
ciones con exgenerales de inteligencia 
de Carabineros, para tener a los mejo- 

    

  

    
"Quienes tienen 
que adaptarse a 
la cultura son 
ellos y no 
nosotros”, dice el 
alcalde electo 
sobre los 
migrantes. 

res en el equipo”. 

¿Qué otras medidas planifica 
tomar? 

“Primero, el teléfono público tiene 
que funcionar y contestarse rápido, en 
menos de siete segundos. Segundo, 
tiene que haber autos de seguridad pú- 
blica siempre; yo quiero llegar en un 
mediano plazo a tener ocho vehículos 
por turno dando vueltas por Indepen- 
dencia. Necesitamos pórticos, lectores 
de patentes en las entradas para saber 
quiénes ingresan, cuándo ingresan au- 
tos con encargo por robo, sin patente, 
que se genere inmediatamente una 
alerta a la central de seguridad, debe- 
mos tener todos los datos unificados 
para lograr estrategias concretas”. 

¿Cómo impulsará el comercio 
legal? 

"Queremos trabajar en conjunto 
con la Cámara de Comercio de Inde- 
pendencia, es una comuna con barrios 
comerciales súper conocidos, está en 
barrio de las telas, el terminalde flores, 
el hipódromo, hay que revestirlos de 

seguridad, esos lugares deben contar 
con una caseta de seguridad, con un 
auto con baliza prendida. Hay que dar 
tranquilidad,porque los locales que ce- 
rraban hace poco tiempo a las ocho de 
la noche hoy cierran a las cinco de la 
tarde. También facilitar los trámites de 
patente, facilitar el proceso adminis- 
trativo”. 

¿Y el comercio ambulante? 
“Es súper importante enfrentar al 

comercio irregular, que le hace un da- 
ño súper gigante al comercio estable- 
cido, porque compite en forma desleal, 
genera incentivos para que quienes es- 
tán formales sean irregulares. Al co- 
mercio irregular no le vamos a dar ni un 
centímetro de Independencia”. 

¿Qué diagnóstico tiene de la mi- 
gración irregular? 

“Tenemos problemas producto de 
la migración que tiene que ver con el 
colapso de Independencia, pero hay 
que ser honesto y distinguir entre los 
inmigrantes que han venido a aportar, 
a trabajar, y los que vienen a delinquir, 

aesos hay que enfrentarlos con todo el 
peso de la ley”. Y remata: “Y quiero de- 
cir algo: quienes tienen que adaptarse 
a la cultura son ellos y no nosotros. Hay 
un choque cultural muy fuerte que tie- 
ne que ver con la música, la fritura, la 
comida, que genera malestar en los ve- 
cinos. Hay que fiscalizar, ser exigente y 
hay que decirle a la comunidad extran- 
jera que las parrillas en las calles no 
son propias de la cultura enChile, eso 
hay que enfrentarlo con las ordenanzas 
que tenemos en Independencia”. 

¿Cómo contribuyó el apoyo de 
Evelyn Matthei a estos resultados? 

“Ella jugó un rol muy importante 
porque desde un principio estuvo en mi 
campaña impulsándome, apoyándo- 
me, medio en chiste, medio en verdad, 
se hablaba que yo era el regalón de 
Evelyn Matthei. Tengo una comuna 
con muchos problemas y hay cosas que 
vamos a resolver y otras que no se van 
a resolver porque no siempre depende 
del alcalde, pero me lo tomo con mu- 
cha calma y agradecimiento”.
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